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萧山怎样干萧山怎样干
“八八战略”再深化改革开放再出发

勇当排头兵勇当排头兵

9日14 时30 分，益农镇
党委书记毛夏云走进萧山
网直播间，与网友们面对面
交流。

益农位于萧山最东面，
是萧然大地最早迎接朝阳
的地方。近年来，萧山经济
技术开发区益农拓展区块
的规划建设，更是给益农插
上了腾飞的翅膀，这片“南
沙”热土正面临着前所未有
的发展前景，未来大有可
为。

益 农 今 后 如 何 发 展 ？
毛夏云表示，益农将紧紧围
绕区委区政府决策部署，以

“融入大平台，实现大发展”
作为全镇的发展战略目标，
抢抓发展机遇，加快产业发
展，推进城市建设，勇当产
城融合的排头兵。

■首席记者龚洁记者吴瑾熠实习生徐升
本版摄影记者唐柯

网友：为什么提出“加快产业发展，推进
城市建设，勇当产城融合的排头兵”这个主题？

毛夏云：益农要勇当产城融合发展的排
头兵，主要体现在两个方面。一是产业的发
展。益农拓展区块产业用地面积有10平方
公里，将重点打造一个2平方公里的纤维新

材料产业基地和4平方公里的高端装备智
造基地。同时，益农将以10平方公里的产
业园区为平台，以荣盛、恒逸、万向三家500
强企业为龙头，力争通过3-5年努力，形成

“万亩空间、千亿量级”的产业新平台。二是
推进城市建设。益农现有集镇建成区0.8

平方公里，开发区进驻后，我们首先从规划
先行，拉大框架，把城镇规划扩展到5.6平方
公里。益农未来良好的产业发展趋势、完善
的设施和各类服务配套，将对产业新城人口
的集聚起到关键作用。预计10年后，益农
将成为拥有15万人口的小型城市。

●加速推进产业发展和城市建设

推进产业发展 打造经济发展拓展区

益农镇党委书记毛夏云（左）做客萧山网

网友：万向、恒逸等大企业先后进驻益
农，目前进展如何？

毛夏云：益农坚持产城融合发展，致
力于推进纤维新材料产业园和高端制造
业产业园建设，重点是做好万向、恒逸等

大企业进驻的服务配套工作。万向集团
钱潮轴承有限公司在今年5月份签约进
驻，引入了精密级汽车轴承等高新产品生
产线，目前该项目基建部分基本完工，项
目建成后将新增就业800余人，实现销售

收入8.5亿元。恒逸集团逸宸化纤有限公
司在今年6月份正式入驻益农，主要建设
30万吨锦纶6聚合项目，目前土建主体工
程全面完成，设备安装已基本就绪，预计
在年底试生产。

●万向、恒逸两大项目进展顺利

完善城市建设 打造产城融合新城区

网友：今年我们长北村经历了整村拆
迁，村里老百姓比较关注安置房建设的问
题。目前，益农安置房建设工作的推进情
况如何？

毛夏云：益农安置房建设总需求在50

万平方米左右。目前，对去年拆迁的第一
轮安置工作已经完成了安置房建设详细方
案，招标公示也已结束，并在11月5日完成
开标，进入了安置房设计和论证阶段，预计
3个月左右可以开工。对今年拆迁的第二

轮安置工作已经完成安置房建设项目立项
工作，启动了测绘和选址工作，目前正不断
完善方案，积极开展各项前期工作。我们
将加快安置房建设，早日实现征迁户的新
城安居梦。

●加快安置房建设 早日实现征迁户安居梦

网友：道路建设也是益农产业新城建
设过程中很关键的一项配套，对此，不知道
益农有何布局和规划？比如钱江通道高速
公路的开通问题。

毛夏云：钱江通道主要分为高速和地
面道路两个部分。地面道路贯穿我镇南

北交通，已在今年的7月1日正式通车运
行。高速出口道路的建设现在也已经全
面完工，但由于高速公路的开通涉及高速
和地面两方面的管理问题，目前相关部门
正在密切对接，相信不久后就能开通。钱
江通道是我镇的第一条高速公路，它的开

通将使我镇的区位优势进一步凸显。今
后，随着世纪大道南伸、机场路东伸等省
市重大道路工程的规划实施，三益线整
治、益农大道西伸、学工路南伸等民生工
程的加快建设，益农道路交通配套将得到
进一步完善。

●钱江通道高速公路不久后将开通

网友：益农是“最多跑一次”就近办的
试点镇，以后办事情是不是不用跑萧山，直
接去镇里的办事中心就可以了？

毛夏云：益农是离萧山城区最远的镇街，
区里将“最多跑一次”、个人事项“就近办”试点

工作放在益农很有改革意义。目前，我们完
成了镇办事服务中心新址搬迁，将办事窗口
改进为“统一受理，集成服务”模式。益农的

“就近办”服务主要开展了两方面工作。一是
做好区、镇、村三级事项下放，目前已有100个

区级事项、50个镇级事项下放到我镇办事服
务中心办理，二是做好派驻机构服务下沉，目
前水电费代扣、社保缴费、公司开户等60个事
项，可在镇农商银行办理；市内户口迁移、身份
证、户籍等38个事项，可在镇派出所办理。

●100余项事项实现“就近办”

推进环境整治打造生态宜居生活区

●持续不断巩固环境整治成果

网友：在环境整治方面，益农现
在是怎么做的？

毛夏云：益农是全区首批小城
镇环境综合整治的试点镇。去年以
来，我们先后对益农路、学工路、信
益线等主要道路两侧的房屋进行立
面整治，对沿街店面的防盗窗、店招
店牌、卷帘门实施改造，对背街小巷
开展整治。同时，我们还做好序化

整治这篇文章，有效治理了道乱占、
车乱开、摊乱摆、线乱拉等环境乱
象，集镇面貌焕然一新。河道也是
益农亮丽的风景线，我们对河道的
管理非常重视，改变很多，但还有很
多地方需要改进。我们将通过持续
不断的环境整治和巩固，如加大对
十二大行业的整治等，让益农的环
境更美更靓。

●南沙公园主打沙地特色

网友：看到南沙公园正在建设，
大概什么时候能开放？

毛夏云：南沙大堤是钱塘江的护
塘长堤，见证了益农人的围垦精神，
有非常特别的历史人文价值。为此，
益农投资700余万元，在南沙大堤旧
址上建设主题公园。公园建设主要
以竹林樱花为主，内筑一条通幽竹林
曲径，外设一条缤纷樱花大道。同

时，为传承围垦精神和体现沙地特
色，我们将纸雕、戏文、晒盐等元素融
入景观建设中，在公园里建设围垦文
化纪念区、晒盐故事景观区等多处景
观，将公园打造成幽静、生态、又有底
蕴的文化栖息地。南沙大堤主题公
园建设工程分为两期，网友提到的就
是公园一期建设工程，目前已完成
80%左右，预计在年底前能完工。

建设美丽乡村打造乡风文明示范区

●群围美丽乡村有亮点

网友：现在绍兴那边美丽乡村建
设力度很大，不知道益农在美丽乡村
建设上有什么打算？

毛夏云：现在区委区政府正在实
行乡村振兴战略，大力推进美丽乡村
建设。益农的美丽乡村建设是结合五
年行动规划，以群围村为试点推进
的。群围村美丽乡村的总体规划是以
金沙群围、精致菜园、大棚体验等三大
元素为核心，以城镇功能拓展、美丽宜

居示范、绿色田园种植、门户形象展示
等四大功能区为载体，以果蔬种植与
体验、采摘与观光、线上与线下相结合
为举措，大力发展特色高效农业和大
田农业。目前，群围村美丽乡村建设
工作已正式进场施工了。另外，三围
村、东村村、镇龙殿村也申报了明年的
美丽乡村实施计划。相信，美丽乡村
建设全覆盖以后，益农环境面貌将得
到显著的提升。

●2020年底实现文化礼堂全覆盖

网友：益农的群围、群英等村都
已创建了文化礼堂，众力村什么时候
也能有文化礼堂？

毛夏云：农村文化礼堂是百姓的
精神家园，镇党委政府一直在加大投
入和保障推动文化礼堂建设。益农
目前已经有6个村已建成了文化礼
堂，还有5个村正在创建，分别是众力
村、星联村、赵家湾、东村村、东联

村。其中，众力村文化礼堂整合了原
华宏公司办公楼、旧校舍等资源，已
经完成了礼堂、讲堂、文化长廊等图
纸设计工作，目前相关工作正在推进
中，预计在年底完工。其余未创建的
村，我们也将结合农村文化礼堂“十
三五”规划的要求，按照“一村一品一
特色”的原则，在2020年底实现全覆
盖。

●将建立水生植物研发中心

网友：听说益农也有“网红草”，那么益
农的水生植物种植有什么规划？

毛夏云：益农农户种植水生植物的较
多，“网红”粉黛草就是其中之一。益农水

生植物种植面积多达2000多亩，以镇龙
殿、星联村为主，目前种植品种较多，市场
效益也很高。我们正在进行种植水生植物
的规划，东村村将建立水生植物的研发中

心，邀请省农科院、浙江农林大学的专家进
行具体指导。到了明年这个时候，就能够
形成初步规模。


